Flugblatt Berner Frauenfriedenskonferenz 1915

Wo sind eure Männer? Wo sind eure Söhne?

Seit acht Monaten stehen sie draußen im Feld. Millionen ruhen bereits in den Massengräbern.

Man hat euch gesagt, eure Männer und Söhne seien hinausgezogen, euch die schwachen Frauen, eure Kinder, euer Haus und euren Herd zu schützen. Ist das die Wirklichkeit?

Was ist der Zweck dieses Krieges?

Man sagt: das Wohl, die Verteidigung des Vaterlandes.

Was ist das Wohl des Vaterlandes?

Sollte es nicht das Wohl der vieler Millionen bedeuten, die in diesem Lande leben?

Wer gefährdet das Wohl des Vaterlandes?

Sind es jene Männer, die jenseits der Grenze in anderer Uniform stehen, die so wenig wie eure Männer den Krieg gewollt haben? Nein!

Wem nützt der Krieg?

Nur einer kleinen Minderheit in jeder Nation. Den Fabrikanten von Flinten und Kanonen, den Werftbesitzern und den Lieferanten des Heeres. Nicht die Verteidigung des Vaterlandes, seine Vergrößerung ist der Zweck dieses Krieges.

Arbeiterfrauen, Arbeiterinnen!

Genug des Mordens!

Dieser Ruf erschallt in allen Sprachen, Millionen von proletarischen Frauen erheben ihn: Friede! Friede!